

Praktikum im Parteisekretariat der GRÜNEN Schweiz

Betreut durch Dr. Jeannine Wintzer

Die GRÜNE Schweiz ist eine politische Partei, die es sich zum Ziel gesetzt hat, für konsequenten Klima- und Umweltschutz, für eine Gesellschaft frei von Diskriminierung und für mehr Biodiversität einzustehen. Die rund 20 Mitarbeitenden des nationalen Parteisekretariats koordinieren die Arbeit der Kantonal- und Ortsparteien mit jener der gewählten National- und Ständerät*innen. Sie setzen die Beschlüsse der verschiedenen Gremien um und führen politische und administrative Arbeiten durch. Während des Praktikums, von September 2023 bis Ende Januar 2024, konnte ich die im Geographiestudium erlernten Fähigkeiten anwenden, um komplexe Zusammenhänge zu erkennen und soziale und politische Prozesse kritisch zu analysieren.

In meinem Praktikum war ich hauptsächlich dafür verantwortlich, Anfragen von Bürger*innen zu beantworten. Dazu recherchierte ich die Position der GRÜNEN zu allen möglichen politischen Themen. Während meines Praktikums betrafen die meisten Anfragen die National- und Ständeratswahlen und die Gesamterneuerungswahlen des Bundesrats. Weitere Tätigkeiten waren die Aktualisierung der Webseite und der Mitgliederdatenbank und die Mithilfe bei der Betreuung der Social Media Kanäle und bei der Vorbereitung und Durchführung von Anlässen. Ausserdem konnte ich einen Entwurf für ein Positionspapier zum bedingungslosen Grundeinkommen erarbeiten, einen Newsletter zum Thema Klimafeminismus und mehrere Vernehmlassungsantworten schreiben.



*Abb. 1: Fraktionssitzung im Bundeshaus.
Bild: Rahel Estermann, 12. September 2023.*

Das Praktikum bei der GRÜNEN Schweiz ermöglichte mir einen fundierten und vielfältigen Einblick in das politische System der Schweiz. Durch das Miterleben der National- und Ständeratswahlen sowie der Bundesratswahlen, konnte ich viel zur Politlandschaft der Schweiz dazulernen.

Während meines Praktikums konnte ich sowohl im Sekretariat als auch im Bundeshaus an verschiedenen Veranstaltungen und Events dabei sein. So zum Beispiel Delegiertenversammlungen, Vorstands- und Fraktionssitzungen. Es war sehr aufregend, den Abschluss des Wahlkampagnenprozesses und den Wahlsonntag im Bundeshaus mitzuerleben.

Abschliessend war das Praktikum bei der GRÜNEN Schweiz sehr erfahrungs- und lehrreich. Ich kann es jeder Person empfehlen, die gerne Erfahrungen in der Kommunikation machen möchte, einen vertieften Einblick in den dynamischen Alltag einer Partei erhalten und das politische System der Schweiz besser kennenlernen möchte.